



とよみなみ

令和2年 10月30日
豊玉南小学校たより

令和2年度 11月号

思いやりの心

副校長 彌永 英俊

10月3日(土)に体育学習発表会が行われました。授業時数の確保と感染症予防対策という2つの観点から教職員一同が知恵を絞り、子供たちと力を合わせて、新しい形の発表会を行いました。本番が近づくにつれて、よりよい発表に仕上げたいという子供たちと教職員の気持ちが一つになり、練習も熱を帯びていったように感じます。発表会終了後のアンケートでは、多くの保護者の皆様方から、教職員に対する温かい言葉やよりよい発表会にすることのご意見をいただき、ありがとうございました。いただいたご意見・ご感想は次年度の参考にさせていただきます。

今月末には1年生が、幼保小連携交流会を行いました。「ここが、陽だまり池だよ。」「廊下は走っちゃだめだよ。」と優しく声をかけながら学校を案内する様子から、1年生が数か月間で小学生として成長してきたことがよく分かります。相手のことを思いやり、言葉を選んで優しく年長さんに接することができていて大変立派でした。思い起こしてみると、学校が再開された6月。2年生に学校を案内してもらい豊玉南小学校の仲間入りをした1年生。あの時は、学校を案内してもらい様々な教室を紹介してもらった立場でした。実は、この時の2年生の姿が1年生の手本となり、今回の1年生の姿があったのです。どんな言葉で、どのように説明すればいいのかということだけではなく、お兄さんお姉さんとしての思いやりや優しさも感じ取って、引き継いでいることがよく分かりました。

さて、豊玉南小学校では、こうした異学年の児童が交流する取り組みを教育活動の中に積極的に取り入れています。その中でも、代表的なものが元気会の取組です。1～6年生までのたてわり班の活動で、学級では学びきれないことをたくさん習得します。その最たるものは『思いやりの心』ではないかと感じています。普段は別々の学級で活動する児童が集まるわけですから、相手を尊重し思いやる気持ちがなければ活動はうまくいきません。最上級生である6年生は、特に1年生の世話に注力しながらも全体をまとめ、活動します。下級生の身勝手な行動やわがままな言動に困惑することも、もちろんあります。それでも、6年生は、相手を思いやる気持ちを忘れず、下級生に寄り添いながら話を聞いてあげたり、優しい言葉で軌道修正してあげたりします。きっと6年生も、先輩たちの姿から、相手を思いやる心やその尊さを感じ取り、今の実践につながっているのだと思います。

来月は、元気会で「作って遊ぼう集会」が企画されています。この集会に向けて、6年生は下級生に楽しんでもらうために早くから準備を進めてきています。おもちゃ作りを通して、児童同士が関わり合う中で、たくさんの思いやりに触れ、心の温かさを感じ取れる集会になることを期待しています。また、11月は「ふれあい月間」です。学校全体で、友達とのかかわり方や言葉遣いを見直し、よりよい学校生活のために自分たちにできることを考えさせ実践につなげていきたいと考えています。ご家庭でも、『思いやりの心』を意識して、お子さんと最近の生活について振り返っていただきたいと思っています。

11月の行事予定

4日(水)	歯科健診(3年) 安全指導日 研究授業(1年3組) ※該当学級以外4時間授業	16日(月)	クラブ活動(4～6年)
5日(木)	歯科健診(4年)	18日(水)	歯みがき指導(3年)
9日(月)	委員会活動(5・6年)	19日(木)	歯みがき指導(4年)
10日(火)	クリーン運動①	20日(金)	作って遊ぼう集会(3・4校時)
11日(水)	歯科健診(5年)	24日(火)	避難訓練 研究授業(6年) ※該当学級以外4時間授業
12日(木)	クリーン運動② 歯科健診(6年)	25日(水)	練馬区研究会(4時間授業)
14日(土)	土曜授業日 セーフティ教室	26日(木)	就学時健康診断
		30日(月)	補充教室

学校をきれいにしよう

秋も深まり、校庭の木々も色づき始めました。11月10日(火)・12日(木)には、クリーン運動を行い学校の清掃をします。普段清掃はしていない壁などにも目を向け、この機にきれいにしていきます。身の回りをきれいにすることの気持ちよさや清掃活動の大切さを育てていきます。普段の清掃にも慣れてきたこの時期です。早くきれいにするための掃除の仕方の工夫も考えられるとよいです。

〈3年の窓〉

3年担任 山下 伸

毎年、2学期の総合的な学習の時間に、練馬大根を育てています。今年は夏休み中に練馬大根を育てるためにご指導いただいている岩堀さんやコーディネーターの深野さんのご指導の下、教員数名の力も借りて花壇の土をすべて出して深層の土と表層の土を入れ替える「天地返し」をしました。

子供たちの手で9月初旬に種を植えた練馬大根は、3年生が体育学習発表会練習に一生懸命取り組んでいる間にぐんぐん成長し、青々とした葉を広げていました。

10月2日には、一つの穴に3粒の種を植えたものを、大きく成長した一つだけを残す「間引き」を行いました。子供たちは練馬大根の葉を触ると、「チクチクする。」と新鮮な葉の感触に驚いていました。間引きした大根の葉の部分は、家に持ち帰りました。自宅で調理した葉がとても美味しかったと好評でした。

岩堀さんからは「良い感じで成長している。」と言っていただくことができ、今年の練馬大根の収穫が今から楽しみになってきました。

大根は収穫後、1月ごろにたくあん漬けにする予定です。



〈読書旬間〉

文化的行事 奥 律枝

10月12日より、読書旬間が始まりました。1,2年生は指定の本から10冊読んだらクーポン券、3年生以上も指定の本から200ページ読んだらクーポン券がもらえます。(クーポン券があると、プラス1冊借りることができます)指定の本は、リストに上がっている司書さんおすすめの本と練馬図書館が学年ごとにテーマを決めて選んでくれた本です。普段たくさん本を読んでいても、なかなか自分では手に取らない分野の本がその中にあるかもしれません。この機会に素敵な本に出会ってほしいと思います。

あわただしい日々ですが、たまには大人も一緒に本を手にとってみるのはいかがでしょうか。同じ本をお子さんと読んで、その内容についておしゃべりをする「親子読書」はおすすめです。

本の世界なら、実際に体験できないこともいろいろできてしまいます。子供も大人も心豊かな人生を!



◇給食費・教材費 引き落とし日

①11月 5日(木) ②11月16日(月)
入金をよろしくお願い申し上げます。

〈作って遊ぼう集会〉

特活部 細田 すみれ

本校では「元気会」という縦割り活動を行っています。これまで元気会の班でゲームなどをして交流してきました。クラスや学年の子とは違った友達ということで、最初は恥ずかしそうな様子でしたが、定期的にかかわることで今ではずいぶん打ち解けてきました。

11月20日(金)3~4校時に「作って遊ぼう集会」があります。元気会の班ごとに集まり、6年生が低学年に優しく教えながら、みんなで協力しておもちゃを作って遊びます。6年生は「みんなが楽しく作れて、一緒に遊べるおもちゃは何だろう。」と考えて準備しています。今年度は、感染症対策をしつつ子供たちにとって楽しい集会になるよう計画していきます。

これらの活動を通して、低学年の子供たちは、上級生の姿を見て「自分も大きくなったら、あんな上級生になりたいな。」と思いながら成長していきます。異学年の子供たちが楽しみながら、たくさんかかわる中で、思いやりのある子供たちに育ててくれることを期待しています。

